

桐 生 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録

開 会	令和6年12月6日（金）																
閉 会	令和6年12月6日（金）																
場 所	市役所 本館3階 特別会議室																
出席者	教育長 小林 一 弘 委 員 山 野 玲 子 委 員 松 本 昭 彦 委 員 飯 山 千 里																
欠席者	委 員 板 橋 英 之																
説明のため 出席した職員	<table border="0"> <tr> <td>教育部長</td> <td>園 田 博 宣</td> </tr> <tr> <td>教育部参事</td> <td>渡 邊 真 宏</td> </tr> <tr> <td>総務課長</td> <td>峯 岸 孝 徳</td> </tr> <tr> <td>学校教育課長</td> <td>須 藤 英 隆</td> </tr> <tr> <td>教育環境課課長補佐</td> <td>絵 面 貴 行</td> </tr> <tr> <td>生涯学習課長</td> <td>小 野 里 篤 史</td> </tr> <tr> <td>文化財保護課長</td> <td>向 田 澄 枝</td> </tr> <tr> <td>図書館長</td> <td>助 川 登 志 子</td> </tr> </table>	教育部長	園 田 博 宣	教育部参事	渡 邊 真 宏	総務課長	峯 岸 孝 徳	学校教育課長	須 藤 英 隆	教育環境課課長補佐	絵 面 貴 行	生涯学習課長	小 野 里 篤 史	文化財保護課長	向 田 澄 枝	図書館長	助 川 登 志 子
教育部長	園 田 博 宣																
教育部参事	渡 邊 真 宏																
総務課長	峯 岸 孝 徳																
学校教育課長	須 藤 英 隆																
教育環境課課長補佐	絵 面 貴 行																
生涯学習課長	小 野 里 篤 史																
文化財保護課長	向 田 澄 枝																
図書館長	助 川 登 志 子																
事務局職員 出席者	<table border="0"> <tr> <td>庶務係長</td> <td>山 本 江 美 子</td> </tr> <tr> <td>庶務係（担当）</td> <td>多 賀 谷 篤 史</td> </tr> </table>	庶務係長	山 本 江 美 子	庶務係（担当）	多 賀 谷 篤 史												
庶務係長	山 本 江 美 子																
庶務係（担当）	多 賀 谷 篤 史																
時 間	開 会 午後 2 時 00 分 閉 会 午後 2 時 35 分																

提 出 議 案		
議 案 番 号	件 名	結 果
	なし	
発 言 者	発 言 内 容	
教育長	<p>それでは、これより桐生市教育委員会 1 2 月定例会を開会いたします。  ただいまの出席者は、4 名であります。  直ちに会議を開きます。</p>	
教育長	<p>日程第 1 会議録署名委員の指名を行います。  会議録署名委員は、会議規則第 1 8 条の規定により、飯山委員を指名いたします。</p>	
教育長	<p>日程第 2 会期決定の件を議題といたします。  お諮りいたします。  今期定例会の会期は、本日 1 日といたしたいと思ひます。  これにご異議ありませんか。</p> <p>&lt;異議なしの声&gt;</p>	
教育長	<p>ご異議なしと認めます。  よって、会期は本日 1 日と決定いたしました。</p>	
教育長	<p>日程第 3 事務報告について を議題といたします。  課ごとに順次報告をお願いいたします。  (総務課から順次、建制順に事務報告)</p>	
教育長	<p>ただいまの事務報告について、質疑に入ります。  委員の皆さんから、何かございますでしょうか。</p>	
飯山委員	<p>中央公民館の行事についてですが、市民のためや高齢者教育といったタイトルを付けることにどのようなメリットがあるのでしょうか。</p>	
生涯学習課長	<p>タイトルにある程度年齢を区切ったものを入れることにより、より募集の対象者を明確にさせていただいて、その年代の方に向けた内容であることを PR するとともに、募集を分かりやすくするものです。</p>	

飯山委員	内容や進め方が対象とする年代によって違うということでしょうか。
生涯学習課長	はい。子ども向けと高齢者向けで話し方や進め方を変えさせていただいております。
飯山委員	進め方を工夫されることは良いことで、高齢者の方も参加しやすくなるかと思いますが、来られない方もたくさんいらっしゃると思ひまして、そういう方が参加する場合は、施設でもデータを見られるようにすることや、動画で配信してあげる等、来られない人も参加できるような形になると、サービスとしてはより参加しやすいと思ひました。
生涯学習課長	ありがとうございます。年齢で区切られてしまうと自分は対象じゃないのと思ひてしまう方もいらっしゃると思ひますので、今後も動画配信等含めて見直していきたいと思ひます。
山野委員	放課後こども教室の定期開催の一覧表の配布ありがとうございます。講師の一覧を見て色々な方を探してくださっているとうれしく思ひました。コロナ禍があつたので、思つたように活動できない時期もあつたと思ひますが、スタートしてから6年位、いろいろな人材の発掘にご苦労してくださっていて、今年の売りや人材リスト等はできているのでしょうか。
生涯学習課長	担当の先生がリストとしてまとめてくださっているのですが、情報を得ながら子どもたちが楽しんでいただけるような形で取り組みを考えているところでございます、これまで積み重ねてきた講師のリストは積みあがっていると考えております。
山野委員	放課後こども教室のより充実したボランティアを増やし、安定した活動にすることが今年の課題と伺つていたと思ひますが、これを見ると、情報交換といひますか、自分の学校だけで実施しているとほかの情報が入つてこないため、ぜひ情報交換をしていただひいて、より桐生の全体の子どもたちに活動が広がっていくといいなと思ひました。
松本委員	教育環境の関係で、いじめ防止こども会議について、各グループに分かれて、前にも内容をお話いただきましたが、5つのグループでそれぞれ話し合かれて、それを市全体、学校全体にフィードバックしていく手だてや段階をどのように考えていらっしゃるのか教えていただひきたいです。
学校教育課長	今年度もいじめ防止こども会議につきましては、5グループでテーマに沿

	<p>った各学校のいじめに対する課題について話し合う予定でございます。各グループの話し合いにつきましては、各学校の児童会や生徒会の中心となる生徒が参加します。話し合いの内容につきましては、学校で時間を設定して、まず校内に話し合いの様子や別の学校の取組の工夫点を使いたいという活動をしております。5つのグループのそれぞれの話し合いの様子につきましては、教育支援係で把握しておりますので、話し合いの中で出た別のブロックでの参考になるものは、広めていくべきだと考えます。その点につきましては、本日、教育環境課長が不在でございますので、ブロックごとの報告については、申し訳ございませんが、私の方では把握していないため、そのような貴重なご意見があったことは伝えさせていただきまして、いじめ防止にさらに取り組み、市内の学校に広がっていくようにできたらと考えておりますので、よろしくお願いいたします。</p>
教育部参事	<p>補足でよろしいですか。ただ今、学校教育課長から話がありました件です。例年ですと、話し合いの結果等について報告書という形で各学校にまとめて提出する形をとっております。その報告書がどの程度見られているのかについても把握しながら、よりよい方向で全体の共有ができるように子どもたちの心に落ちるような形で今後も工夫していきたいと考えております。</p>
松本委員	<p>文化財保護課の明治館の入館者数の報告がありますが、前年同期の入場者数が200人台だったのが、今年600人と3倍くらいになっているのですが、これはなにか要因があるのでしょうか。</p>
文化財保護課長	<p>喫茶室でさまざまなイベントを昨年よりも多くやっていたいただいているのと、10月に個人の作品展が2件あり、その作品を見に来てくださった方がたくさんいらっしゃいました。</p>
松本委員	<p>色々な作品展で会場を貸し出すのは、比較的人を集めるのに有効なことでしょうか。</p>
文化財保護課長	<p>はい。作品展を実施しますと知り合いの方を呼んでくださりますし、入館者が増えます作品展など無料で使用できることはHPでお知らせはしていますが、より多く利用されるよう周知の方法を検討したいと思います。</p>
松本委員	<p>一番人を集められるのは子どもたちの作品ですね。例えば中学校の文化部などは作品発表する機会があまりないことや、BGMの生演奏等をしておりますが、吹奏楽で最近音楽を発表する機会が減ってしまっているのので、明治館等で催しがあれば、駐車場などの問題もあると思いますが、色々な工夫を</p>

	<p>していただき、集めていただければと思います。</p>
教育長	<p>相生幼稚園の子どもたちの作品展は実施しておりますが、その期間は保護者の方が家族一同で来ていますね。明治館だけに限らず市内の色々な施設で同じようできるといいのかもしれないね。</p>
教育長	<p>質疑も出尽くしたようですので、これをもって質疑を終結いたします。</p>
教育長	<p>日程第4 次回以降の教育委員会定例会について確認いたします。1月定例会については、1月17日（金）午後2時から、教育センターでの開催を予定しています。2月定例会については、2月4日（火）午後2時から、教育センターでの開催を予定しています。</p>
教育長	<p>次に、3月定例会の予定について、事務局からご提案願います。</p>
教育部長	<p>3月定例会については、3月10日（月）午後2時からの開催をご提案申しあげます。</p>
教育長	<p>3月定例会については、3月10日（月）午後2時からという提案がありました。よろしいでしょうか。</p>
	<p>&lt;異議なしの声&gt;</p>
教育長	<p>ご異議なしと認めます。</p> <p>それでは、3月10日（月）午後2時に予定させていただきます。会場は、追って、ご連絡いたします。</p> <p>以上で、本日の日程は終了いたしました。</p> <p>これをもって、桐生市教育委員会12月定例会を閉会いたします。</p> <p>ご協力ありがとうございました。</p>